

# Ernesto Cardenal no olvida



**“Marcos es una gran esperanza”**

Cardenal expresó su admiración por el subcomandante Marcos, líder del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN). “Marcos es una gran esperanza para América Latina, porque encabeza nuestra misma revolución, sólo que con una estrategia renovada”, subrayó este hombre que fue reprendido por el Papa Juan Pablo II por su compromiso con las guerrillas y la Teología de la Liberación. Una marca que ha dejado historia.



El poeta y sacerdote nicaragüense Ernesto Cardenal informó en México que está a punto de concluir el tercer y último tomo de sus memorias, que se titulará *La Revolución Perdió*. “Es un libro con más de 600 páginas que van hasta que terminó la revolución (sandinista), cuando hubo una rapta después de las elecciones”, declaró Cardenal a la prensa mexicana. “Fue una raptita de los principales líderes y jefes de la revolución que se enriquecieron desmesuradamente e hicieron lo que se ha llamado en Nicaragua “la pifata”.

Ellos dejaron de ser revolucionarios porque lo suyo fue una tradición”, enfatizó. Cardenal, de 78 años, se encuentra en México para presentar los dos primeros tomos de sus memorias, *Vida Perdida* y *Las Irmas Extrañas*, ambas publicadas por el mexicano Fondo de Cultura Económica (FCE). El poeta y sacerdote afirmó que, pese al fracaso de la experiencia sandinista en Nicaragua, sigue siendo un revolucionario. “Sigo creyendo en la revolución, la de Nicaragua fracasó pero la revolución mundial no ha fracasado”, indicó.

“Yo he tenido tres vocaciones: primero la de poeta, que con ella nací; después la religiosa, que surgió a mitad de la vida, y, después, no diría la vocación política sino la revolucionaria”, comentó. Cardenal subrayó que “el partido sandinista se corrompió y dejó de ser revolucionario”. Del sandinismo, dijo, sólo rescataría “a Sergio Ramírez y algunos más que se salieron del partido a tiempo, no a los que se quedaron. No rescato ni a Daniel ni a Humberto Ortega, tampoco a Tomás Borge”.

**SANDINO Y LA TEOLOGIA DE LA LIBERACION SON VISTOS AHORA DESDE LA DISTANCIA Y EL DUELO.**

**ENTRE SUS LIBROS: SALMOS Y ORACION POR MARYLIN MONROE Y POESIA REVOLUCIONARIA NICARAGÜENSE.**

**Una vida entre letras y fe**

Nace el 20 de enero de 1925 en Granada. En 1935 ingresa al Colegio Centroamérica de los Jesuitas en Granada. Luego pasa a la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional Autónoma de México. Publica poemas en algunas revistas mexicanas. En 1947 se gradúa en Licenciatura de Letras y parte a EE.UU. Su vida, sin embargo, es de Nicaragua.



## Ernesto Cardenal no olvida. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Ernesto Cardenal no olvida. [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile